



# Geselligkeit und Fachliches in Neuensee

## Die Sommertagung 2017 – Beste Bedingungen im Hause Scheumann

Wieder einmal hatte sich die Familie Scheumann in Neuensee bereiterklärt, für die Dragoon-Freunde 2017 die Sommertagung auszurichten. Das haben manche von uns schon häufiger in den letzten Jahren miterlebt. Jedes Mal scheinen sich die Gastgeber organisatorisch noch einmal übertrumpfen zu können. Es wurde jedenfalls wieder ein Wochenende, das für Fachliches und Geselligkeit keine Wünsche offen ließ.

Für uns, die wir vom Rheinland über 500 km Fahrtstrecke bis nach Oberfranken zu überwinden hatten, begann die Fahrt allerdings alles andere als angenehm. In den Schulferien in dem bevölkerungsreichsten Bundesland NRW und dem Freitags-Verkehrsaufkommen schien jeder auf der Straße zu sein, um uns die Autobahnfahrt zu vermiesen. Ab Frankfurt/Main gab es eigentlich nur einen Stau, der sich aber bis nach Würzburg hinzog und sich von dort bis Schweinfurt weiter fortsetzte. Zu dem "Stopp and Go-Verkehr" kam die unangenehme Hitze, die auch von der Klimaanlage nicht wirklich abgemildert wurde. Aus den etwa fünf Stunden üblicher Fahrtzeit wurden mehr als sieben. Endlich im Quartier in Michelau angekommen, versprach ich mir selbst: "Nie mehr in der Ferienzeit zu einer Sommertagung..." Doch man soll niemals "nie" sagen, als wir uns nämlich bei den Scheumanns zur gemütlichen Begrüßung eingefunden hatten, waren alle Strapazen des Tages sehr schnell vergessen und man konnte sich unter Freunden den Gaumenfreuden uneingeschränkt hingeben.

Der Samstagmorgen ist üblicherweise der JHV vorbehalten. Dazu trafen wir uns in Michelau im Gasthaus Spitzenpfeil. Über die Ergebnisse der JHV werden unsere Leser an anderer Stelle dieses Rundschreibens informiert. Gegen Mittag verwöhnte uns die bekannt gute Küche des Hauses Spitzenpfeil mit Köstlichkeiten aus der Region, was sicher auch der Entspannung nach einer entscheidungsreichen JHV beitrug.

Am Nachmittag schloss sich dann wieder in Neuensee bei Scheumanns die Tierbesprechung an. Dank allen Zuchtfreunden, die mit ihren

Tieren auch diesmal wieder die Basis für eine abwechslungsreiche Tierbesprechung boten. Selbstverständlich sind zu diesem Zeitpunkt die Tauben noch längst nicht körperlich und im Gefieder ausgereift. Aber die eingehende Betrachtung lässt schon viele Rückschlüsse auf deren zukünftige Entwicklung erahnen. So konnten wir auch diesmal wieder manches Merkmal positiv herausstellen und andere Details als für den Zuchtstand weniger förderlich benennen. Und als die Besprechung sich bereits ihrem Ende zuneigte, brachte Paul Scheumann noch eine "Lage" fast piepjunger blauer Dragoon in die Käfige. Als ich diese Tiere in Augenschein nehmen konnte, musste ich neidlos anerkennen: Hier wird eine Kollektion Blauer heranreifen, die unseren Parade-Farbenschlag über Jahre positiv beeinflussen kann. Und dem Züchter wird das Glück gewünscht, das man immer brauchen kann, wenn es darum geht, solche "Juwelen" auch zur Zuchtreife zu führen. Was jeden Betrachter faszinieren konnte, war die Ausstrahlung, die diese sehr jungen Tauben bereits mitbrachten. Hinzu kam deren Schabellänge unter der Warze, die für deren ausreichende lange Keilform beste Voraussetzungen bietet. Und da war die körperliche Ausgewogenheit mit der deutlichen Brustbetonung, die in diesem Alter für deren Zukunft nur Gutes erahnen lässt. Alles in allem war das wieder eine Tierbesprechung, bei der man die Rassemkmale unserer Dragoon offen und ausgiebig verdeutlichen und diskutieren konnte.

Nach derart viel fachlichen Tagesthemen, kam der Kaffee im Hause Scheumann in Verbindung mit leckerem Streusel- und Obstkuchen gerade recht zur angenehmen Entspannung. Das war diesmal alleinige Aufgabe der männlichen Gastgeber, da Roswitha noch mit den weiblichen Tagungsteilnehmern auf Tour war.

Abends stand ein gemütlicher Abend im Gasthof Spitzenpfeil auf dem Programm. Den konnten wir Teilnehmer aus dem Rheinland leider nicht mehr mitmachen, da am nächsten Morgen im heimischen KV eine weitere Tierbesprechung angesagt war. **Karl-Otto Semmler**